



Statistics Canada Statistique Canada



**DOES NOT CIRCULATE
NE PAS PRÊTER**

Price: 10 cents, \$1.00 a year

Prix: 10 cents, \$1.00 par année

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

SEPTEMBER - 1971 - SEPTEMBRE

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) declined 0.2% to 134.7 in September from 135.0 in August. This decline, which matched the movement between these two months in 1969 and 1970, brought the index to a level 3.5% above that of September 1970. The latest month's decline was entirely attributable to a drop of 1.6% in the Food index. All other major components registered increases except Tobacco and Alcohol which was unchanged. The Clothing index rose 0.6% and Transportation advanced 0.2%, while the Housing, the Health and Personal Care, and the Recreation and Reading indexes each edged up 0.1%.

The Food index decreased 1.6% to 133.7 in September from 135.9 in August, which compares with a 1.4% decrease between these two months a year earlier, and an average decline over the corresponding period in the last five years of 1.2%. In the latest month, the component for food consumed at home moved down 1.9% while restaurant meal prices edged up 0.1%. The major contributors to the decline in the index of food for home consumption were vegetables and fruits which decreased seasonally in price, by 14.9% and 8.0%, respectively. Most fresh vegetables and fruits surveyed registered lower prices with the largest decreases recorded for tomatoes, carrots, potatoes, celery, corn, cabbages, grapes, peaches, apples and bananas. Bakery product prices dipped mainly because of 0.8% lower price level for bread which was special in some cities. Reduced prices were also registered for ground coffee (5.1%), corn flakes (1.5%), salad dressing (1.3%),

Prices Division

September - 1971 - Septembre
8200-503

MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

L'indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) a diminué de 0.2 % en passant de 135.0 en août à 134.7 en septembre. Cette diminution, qui correspondait au mouvement entre ces deux mois en 1969 et 1970, a porté le niveau de l'indice à 3.5 % au-dessus de celui de septembre 1970. La diminution du mois dernier est entièrement attribuable à une baisse de 1.6 % de l'indice de l'alimentation. Tous les autres principaux éléments ont enregistré une augmentation sauf les tabacs et alcools qui n'ont pas varié. L'indice de l'habillement s'est accru de 0.6 % et l'indice des transports de 0.2 %; les indices de l'habitation, des soins personnels et de santé, des loisirs et de la lecture ont tous trois augmenté de 0.1 %.

L'indice de l'alimentation a diminué de 1.6 % en passant de 135.9 en août à 133.7 en septembre, comparativement à une baisse de 1.4 % entre ces deux mois l'année précédente et à une diminution moyenne de 1.2 % par rapport à la période correspondante des cinq dernières années. L'indice des aliments consommés à la maison a diminué de 1.9 %, tandis que le prix des repas pris au restaurant a augmenté de 0.1 %. Les principaux éléments qui ont contribué à la diminution de l'indice des aliments consommés à la maison ont été les légumes et les fruits dont les prix ont subi une baisse saisonnière de 14.9 % et de 8.0 %. Il y a eu diminution de prix pour la plupart des fruits et des légumes frais, mais on a enregistré les baisses les plus fortes pour les tomates, les carottes, les pommes de terre, le céleri, le maïs, le chou, les raisins, les pêches, les pommes et les bananes. La diminution du prix des produits de boulangerie est en majeure partie imputable à la baisse de 0.8 % du prix du pain qui était offert à prix spécial dans certaines

Division des prix

jam (1.2%), peanut butter (1.0%), sugar (0.3%) and margarine (0.3%). On the other hand, butter prices increased 3.9% in the latest month to a level 5.4% above that of a year earlier. The price level of other dairy products advanced 1.3% in the latest month as fresh milk rose 1.1% with increases recorded in Ontario, Alberta and Saskatchewan. Widespread price increases were registered for cheddar and processed cheese and for powdered skim milk. Egg prices advanced 9.8% in the latest month, but were still at a level 5.1% below that of a year earlier. The meat, fish and poultry index rose 0.3% between August and September 1971, mainly as a result of a 3.1% advance in pork prices which brought the pork index to a level 9.9% below that of September 1970. However, beef prices declined 0.9% in the latest month, to a level 3.7% above that of twelve months previous. Further, chicken prices rose 0.6% in the latest month to a level 16.4% above that of September 1970. In the twelve months to September 1971, the Food index increased 2.8%.

The Housing index edged up 0.1% to 137.7 in September from 137.5 in August as rises of 0.1% and 0.2%, respectively, were recorded for the shelter and household operation components. Within shelter both the rent and homeownership indexes moved up 0.1%. The homeownership rise reflected increases in dwelling insurance (2.3%) together with higher new house prices (0.6%) and homeowner repair charges (0.3%); partially offsetting these rises were decreases in property taxes in a few cities. Among household operation items, fuel oil prices rose 0.5% with increases recorded in Hull, Ottawa, Kingston, Sudbury, Sault Ste. Marie and Thunder Bay; a 0.1% rise in the electricity index was attributable to increased rates in Sault Ste. Marie. Furniture prices advanced 0.6% as higher prices for bedroom suites (2.3%), kitchen sets (1.1%), and dinette sets (0.9%) outweighed reduced prices for living room suites (0.9%) and mattresses (1.7%). The appliance index rose 0.3% with increased prices for automatic washing machines (1.3%), electric stoves (1.2%), and refrigerators (0.7%) partially offset by 1.0% lower sewing machine prices. Increased prices for carpets and linoleum moved the floor coverings index up 0.6% while reductions for sheets reduced the household textiles index by 0.8%. Among the other housing items, higher rates for household effects insurance moved this index up 2.1%. Between September 1970 and September 1971, the Housing index advanced 4.5%.

The Clothing index increased 0.6% to 129.6 in September from 128.8 in August. The level of men's wear prices advanced 1.1% with higher quotations recorded for most items surveyed including suits, slacks, dress socks and hats. Generally increased quotations for ladies wear items, also, resulted in a 0.8% advance in the women's wear index, with higher prices for rayon dresses, undergarments and sweaters leading the advance. The children's wear price level rose 0.4%, while that for piece goods moved up 0.6% as sale prices in the preceding month were discontinued. Higher prices for men's and women's street shoes resulted in a 0.2% rise in the footwear index while the clothing services index edged up 0.1% as increased charges for shoe repairs and laundry outweighed reductions in the average price of dry cleaning. In the twelve months to September 1971, the Clothing index rose 2.0%.

The Transportation index rose 0.2% to 131.0 in September from 130.7 in August. The local transit element increased 0.7% as higher fares were registered in Quebec City, Trois Rivières, Regina and Calgary. The automobile operation component edged up 0.1% as

villes. Il y a eu également réduction du prix du café moulu (5.1 %), des flocons de maïs (1.5 %), des vinaigrettes (1.3 %), des confitures (1.2 %), du beurre d'archides (1.0 %), du sucre (0.3 %) et de la margarine (0.3 %). Par contre, le prix du beurre a augmenté de 3.9 % pour atteindre un niveau supérieur de 5.4 % à celui de l'année précédente. Le niveau des prix des autres produits laitiers a progressé de 1.3 %, alors que le prix du lait frais a augmenté de 1.1 %, l'Ontario, l'Alberta et la Saskatchewan enregistrant des augmentations. Une hausse générale des prix a été enregistrée pour le fromage cheddar, le fromage fondu et la poudre de lait écrémé. Le prix des œufs a augmenté de 9.8 %, malgré cette avance, il était inférieur de 5.1 % à son niveau de septembre 1970. L'indice de la viande, du poisson et de la volaille a augmenté de 0.3 % entre août et septembre 1971, par suite principalement d'une hausse de 3.1 % des prix du porc, portant l'indice des prix du porc à un niveau de 9.9 % inférieur à ce qu'il était en septembre 1970. Toutefois, les prix du bœuf ont diminué de 0.9 % le mois dernier, pour atteindre un niveau de 3.7 % supérieur à celui de septembre 1970. Le prix du poulet a augmenté de 0.6 % pour atteindre un niveau supérieur de 16.4 % à ce qu'il était en septembre 1970. Au cours des douze derniers mois, l'indice de l'alimentation a progressé de 2.8 %.

L'indice de l'habitation a progressé de 0.1 % pour atteindre 137.7 en septembre contre 137.5 en août, par suite d'une hausse de 0.1 % et 0.2 % des éléments logement et entretien du ménage. Dans le cas des logements, l'indice du loyer et celui des frais de possession d'une maison ont tous deux progressé de 0.1 %. La hausse des frais de possession d'une maison résulte d'une augmentation des primes d'assurance-logement (2.3 %), des prix des maisons neuves (0.6 %) et des frais de réparations (0.3 %); compensant en partie ces hausses, il y a eu diminution de la taxe foncière dans certaines villes. Dans le cas des éléments d'entretien du ménage, le prix du mazout a augmenté de 0.5 %; on a enregistré des hausses à Hull, Ottawa, Kingston, Sudbury, Sault-Ste-Marie et Thunder Bay; l'augmentation de 0.1 % de l'indice de l'électricité attribuable à une hausse des taux à Sault-Ste-Marie. Les prix des meubles ont augmenté de 0.6 %, la hausse des prix des mobiliers de chambre à coucher (2.3 %), des ensembles de cuisine (1.1 %) et de draplates (0.9 %), ayant été supérieure à la baisse du prix des mobiliers de salle de séjour (0.3 %) et des matelas (1.7 %). L'indice des appareils ménagers a progressé de 0.3 %, la hausse du prix des laveuses automatiques (1.3 %), des cuisinières électriques (1.2 %) et des réfrigérateurs (0.7 %) ayant été plus forte que la baisse de 1.0 % du prix des machines à coudre. La hausse du prix des tapis et du linoléum a fait augmenter de 0.6 % l'indice des couvre-planchers, tandis qu'une baisse du prix des draps a entraîné une diminution de 0.8 % de l'indice des textiles ménagers. Dans le cas des autres articles ménagers, la hausse des taux d'assurance sur les biens ménagers a fait avancer cet indice de 2.1 %. Entre septembre 1970 et septembre 1971, indice de l'habitation a progressé de 4.5 %.

L'indice de l'habillement a augmenté de 0.6 % en passant de 128.8 en août à 129.6 en septembre. Les prix des vêtements pour hommes se sont accrus de 1.1 %, la hausse touchant la plupart des articles y compris les complets, les pantalons, les chaussettes et les chapeaux. Une hausse générale du prix des vêtements pour femmes a également entraîné une augmentation de 0.8 % de l'indice des vêtements pour femmes, en particulier pour les robes de rayonne, les sous-vêtements et les chandails. Le prix des vêtements pour enfants a augmenté de 0.4 %, tandis que celui des tissus à la verge a monté de 0.6 % en raison de la fin des soldes du mois précédent. La hausse du prix des souliers de ville pour hommes et pour femmes s'est traduite par une augmentation de 0.2 % de l'indice des chaussures tandis que l'indice des services d'entretien des vêtements a avancé de 0.1 %, l'augmentation des frais de réparation de chaussures ayant été supérieure à la diminution du prix moyen du nettoyage à sec. Entre septembre 1970 et septembre 1971, l'indice de l'habillement a progressé de 2.0 %.

L'indice des transports est passé de 130.7 en août à 131.0 en septembre, soit une augmentation de 0.2 %. L'élément transport en commun local a augmenté de 0.7 % par suite d'une hausse des tarifs à Québec, Trois-Rivières, Régina et Calgary. L'élément entretien de l'automobile a progressé de 0.1 %; le

the price of gasoline remained unchanged and higher charges were recorded for a number of mechanical and body repair items, as well as for replacement parts such as tires and batteries. Partially offsetting these increases, train fares declined seasonally in the latest month. In September 1971, the Transportation index stood 4.5% above its level of September 1970.

The Health and Personal Care index went up 0.1% to 142.6 in September from 142.5 in August as a result of a 0.4% increase in personal care supplies prices. In particular, higher prices were recorded for tooth-paste (1.2%), toilet soap (0.6%) and razor blades (0.4%). Between September 1970 and September 1971, the Health and Personal Care index increased 1.8%.

The Recreation and Reading index edged up 0.1% to 136.0 in September from 135.8 in August. The reading component advanced 1.9% because of some higher magazine subscription rates and a small increase in the level of newspaper prices. The recreation index declined 0.5% as a result of lower prices for radio and television sets which were partially attributable to a reduction in taxes on such home entertainment items. On the other hand, there were increases registered in television repair charges, phonograph record prices and admissions to football games in Hamilton. In the twelve months to September 1971, the Recreation and Reading index advanced 2.3%.

In September the Tobacco and Alcohol index remained unchanged from its August level of 129.6 and stood 2.5% above its level of September 1970.

Classified by goods and services, the total commodities index registered a decline of 0.5% between August and September which was mainly attributable to lower food prices. Non-durable commodities, excluding food, advanced in price 0.4% reflecting increases for clothing, footwear, personal care supplies and fuel oil. The price level for durable commodities declined 0.1% as lower prices for television and radio sets outweighed price advances for some automotive parts, appliances and furniture. A rise of 0.2% in the services index resulted from higher prices for automobile and television repairs, dwelling and household effects insurance as well as some advances in local bus fares and admissions to sporting events.

prix de l'essence est demeuré le même, mais on a enregistré une hausse des frais de réparation de plusieurs parties mécaniques et de la carrosserie, ainsi que des pièces de rechange telles que les pneus et les batteries. Compensant en partie ces hausses, les billets de train ont diminué au cours du dernier mois. En septembre 1971, l'indice des transports était 4.5 % supérieur à celui de septembre 1970.

L'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 0.1 % pour passer de 142.5 en août à 142.6 en septembre par suite d'une hausse de 0.4 % du prix des fournitures de soins personnels. Il y a eu notamment des hausses du prix de la pâte dentifrice (1.2 %), du savon de toilette (0.6 %) et des lames de rasoir (0.4 %). Entre septembre 1970 et septembre 1971, l'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 1.8 %.

L'indice des loisirs et de la lecture a progressé de 0.1 % pour atteindre 136.0 en septembre comparativement à 135.8 en août. L'indice de la lecture a connu une avance de 1.9 % en raison d'une hausse des frais d'abonnement à certaines revues et d'une légère augmentation du prix des journaux. L'indice des loisirs a régressé de 0.5 % par suite d'une baisse du prix des appareils de radio et des téléviseurs; cette baisse est attribuable en partie à une réduction de la taxe sur ces articles de divertissement. Par contre, il y a eu hausses des frais de réparation des téléviseurs, du prix des microsillons et des billets d'entrée aux matches de football à Hamilton. Entre septembre 1970 et septembre 1971, l'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 2.3 %.

L'indice des tabacs et alcools n'a pas varié par rapport à août (129.6), soit 2.5 % de plus qu'en septembre 1970.

D'après le classement par biens et services, l'indice de l'ensemble des biens a enregistré une diminution de 0.5 % entre août et septembre, baisse attribuable principalement à une réduction du prix des aliments. Le prix des biens non durables, à l'exception des aliments, a augmenté de 0.4 % par suite d'une hausse du prix des vêtements, des chaussures, des fournitures de soins personnels et du mazout. Le prix des biens durables a diminué de 0.1 % la baisse du prix des appareils de radio et de télévision ayant été supérieure à la hausse du prix enregistrée pour certaines pièces d'automobile, les appareils ménagers et l'ameublement. L'augmentation de 0.2 % de l'indice des services résulte d'une hausse des frais de réparation des automobiles et des téléviseurs, de l'assurance sur les biens ménagers et d'une certaine augmentation du prix des billets d'autobus locaux et des billets d'entrée à des événements sportifs.

1010536318

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

	Component weight(1) Pondération(1)	Index -- Indice			Par cent change	
		1971		1970	Variation proportionnelle Sept. 1971 from Sept. 1971 contre	
		Sept.	Aug. — Août	Sept.	Aug. — Août	Sept. 1970
All-items — Tous les éléments	100	134.7	135.0	130.2	- 0.2	+ 3.5
Food — Alimentation	27	133.7	135.9	130.0	- 1.6	+ 2.8
Restaurant meals — Repas pris au restaurant ..		162.4	162.3	156.4	+ 0.1	+ 3.8
Food at home — Alimentation au foyer		129.9	132.4	126.5	- 1.9	+ 2.7
Housing — Habitation	32	137.7	137.5	131.8	+ 0.1	+ 4.5
Shelter — Logement		150.6	150.4	143.1	+ 0.1	+ 5.2
Household operation — Entretien du ménage ..		120.4	120.2	116.5	+ 0.2	+ 3.3
Clothing — Habillement	11	129.6	128.8	127.0	+ 0.6	+ 2.0
Transportation — Transports	12	131.0	130.7	125.3	+ 0.2	+ 4.5
Health and Personal Care — Soins personnels et de santé	7	142.6	142.5	140.1	+ 0.1	+ 1.8
Recreation and Reading — Loisirs et lectures	5	136.0	135.8	133.0	+ 0.1	+ 2.3
Recreation — Loisirs		128.4	129.1	127.2	- 0.5	+ 0.3
Reading — Lectures		158.7	155.7	150.3	+ 1.9	+ 5.6
Tobacco and Alcohol — Tabacs et alcools	6	129.6	129.6	126.4	-	+ 2.5
Tobacco — Tabacs		138.1	138.1	134.6	-	+ 2.6
Alcohol — Alcools		123.9	123.9	120.9	-	+ 2.5
<u>Supplementary Classification — Répartition supplémentaire</u>						
All-items — Tous les éléments	100	134.7	135.0	130.2	- 0.2	+ 3.5
Total commodities — Tous les biens	70	126.5	127.1	123.2	- 0.5	+ 2.7
Food — Alimentation	27	133.7	135.9	130.0	- 1.6	+ 2.8
Non-durables (excl. food) — Biens non durables (excluant l'alimentation)	31	127.2	126.7	123.9	+ 0.4	+ 2.7
Durables(2) — Biens durables(2)	12	107.8	107.9	105.9	- 0.1	+ 1.8
Total services — Tous les services	30	153.7	153.4	146.3	+ 0.2	+ 5.1
Purchasing power of the 1961 consumer dollar — Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961		-	.74	.74	.77	

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est 174.0

- (1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.
- (2) Includes such items as new passenger car, refrigerator, stoves, vacuum cleaner, sewing machine, television and radio set, furniture, floor coverings, and dishes. — Voitures neuves, réfrigérateurs, machines à coudre, appareils de télévision et de radio, ameublement, revêtements de plancher, vaisselle, etc.
- Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.